

Organes officiels de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abéille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

Le seul journal quotidien publié en français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

PRO ARIS ET FOCIS

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS LUNDI MATIN 27 NOVEMBRE 1916

SCIENCES, ARTS

NUMÉRO 88

DERNIERES DEPECHES DU MONDE ENTIER

LA GARNISON DE KATERNINA, GRÈCE, EST SOMMÉE D'ÉVACUER LA PLACE ACTES INHUMAINS DES ALLEMANDS CONTINUENT EN BELGIQUE

LE BULLETIN DU JOUR

ECHO DU VIEUX MONDE

DÉPÉCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

LETRE D'UN PARISIEN

QUELQUES DÉTAILS ÉPISODIQUES SUR LA PRISE DE DOUAUMONT.

CE FUT UNE BELLE VICTOIRE UN BLOCUS POUR L'ANNÉE 1917

LES COMMUNIQUES MILITAIRES ALLEMANDS MANQUENT DE VERACITE.

La presse d'outre-Rhin, curieuse à lire, fait contre fortune bon cœur.

L'expérience de ces deux années écoulées nous a montré combien les nouvelles des divers théâtres de la guerre sont différemment nuancées, selon le groupe belligérant dont elles émanent. A la plupart de celles qui sont parvenues ici, jusqu'à présent, sur les derniers gros événements de Verdun, on a reconnu l'estampille allemande. Les nouvelles émanant des sources d'information des Alliés sont généralement très sommaires, trop discrètes pourraient-on dire. Ce fut, l'jure des dépêches des 25 et 26 octobre dernier, qui, de Paris et de Londres, nous donnaient de courtes relations de la reprise du fort de Douaumont. Mais les correspondances particulières rachètent cette insuffisance et c'est ainsi qu'on sait aujourd'hui que, le 25 octobre, les troupes françaises ont remporté au nord de Verdun une belle et grande victoire. Elles sont sorties de leurs abris vers midi, et avant la fin de la journée, l'ennemi était endormi sur un front de deux kilomètres et une profondeur qui, au centre, en atteignait trois. Le 26 octobre, c'est-à-dire 9 mois auparavant, le grand quartier général allemand, le communiqué exceptionnel annonçait: "Le fort enceint de Douaumont, le pilier angulaire nord-est de la ligne principale de fortifications permanentes de la frontière de Verdun, a été pris d'assaut hier après midi, par le 8e régiment d'infanterie qui a reçu la décoration pour le mérite pour avoir coulé plus de cent bateaux, parmi lesquels trente-cinq neutres, sans perdre le chef désigné de cette flottille."

MENACE "KOLOSSALE" POUR LES COTES DE L'ANGLETERRE.

La ténacité britannique. — Charté de la vie à Bruxelles. — Berlin ménage la Norvège.

Correspondance de la presse Associée. Bruxelles. — Le "Bodenbacher" écrit au sujet de la prise de Vaux: "Une triste nouvelle nous arrive de nouveau de l'armée du Kronprinz, après les catastrophes de Thiaumont, le fort de Douaumont, il a fallu abandonner aussi le fort de Vaux que nous avions conquisté au prix de grandes luttes. Cette fois, on ne peut plus donner comme raison de cette perte le temps brumeux ou l'imprévu de l'attaque. Au contraire, tout feux de destruction nous avaient prévenus de ce qui se préparait. Le front est maintenant ramené aux positions occupées avant le mois d'août. Tous les flots de sang qui ont coulé depuis ont coulé inutilement. Il y a une coïncidence extrêmement regrettable dans ce fait que nous pardons ses conquêtes précisément au moment où l'état-major allemand en faisait officiellement ressortir la valeur."

Copenhague. — Diverses personnes allemandes disent que, dès l'année prochaine l'Allemagne a l'intention d'établir un blocus effectif des côtes de l'Angleterre par une escadre de sous-marins qui serait conduite par un grand nombre de Zeppelins avec lesquels elle communiquerait par un nouveau système de télégraphie sans fil. Le commandant Walther Förster, le directeur de la guerre sous-marine qui a reçu la décoration pour le mérite pour avoir coulé plus de cent bateaux, parmi lesquels trente-cinq neutres, serait le chef désigné de cette flottille. Les Allemands se disent qu'avant ce système aucun bateau anglais ou neutre ne pourra toucher les ports anglais ni apporter des vivres et des munitions.

Londres. — M. Walter-Long, au cours d'une allocution prononcée à Cardiff a dit:

"Il ne faut pas que nos soldats et nos marins aient combattu en vain; nous devons pour garder de toute paix qui n'assurerait pas le monde contre le retour des horreurs de la guerre."

Le Havre. — On apprend que la vie matérielle continue à augmenter à Bruxelles dans des proportions inquiétantes. Le beurre est devenu un objet de grand luxe et atteint 24 francs le kilo; le beuf 15 francs la livre.

Amsterdam. — On entend de Berlin que les meilleurs commerçants s'efforcent pour empêcher le chancelier d'économiser à l'Empereur une réunion avec la Norvège qui nécessiterait tous les préparatifs et gênerait par suite les importations belges.

Le général Sarrail menace de prendre par force la ville de Katernina---Protestations contre les cruautés de l'occupant en Belgique.

Conférence à Berlin des ministres américains et espagnols. — Ils ont un entretien avec le chancelier touchant les importations, en masse, des Belges. — Interruption des déclanchements d'infanterie sur tous les fronts à cause du mauvais temps. — Les Autrichiens bombardent les hôpitaux italiens. — Les forces françaises occupent la gare des chemins de fer du Péloponèse. — Le général Treppoff est nommé ministre russe. — Avance des Roumains en Dobroudja.

Dépêche Spéciale à l'Abéille. Athènes, 21 novembre. — Suivant un télégramme de l'Exchange Telegraph Co., les puissances de l'entente ayant demandé l'évacuation de la place forte de Katernina, les troupes loyalistes grecques se sont formellement refusées à obtempérer à la requête du général Sarrail. Le général Sarrail, a informé le gouvernement hellénique que si l'ordre d'évacuation n'était immédiatement donné à la troupe, il se verrait dans l'obligation d'user de la force, et de prendre la place manu militari. La colonne expéditionnaire par mesure demonstrative a reçu l'ordre de prendre ses dispositions de combat en vue d'un assaut possible.

Dépêche Spéciale à l'Abéille. Le Havre. — 21 novembre. — Le Baron Boyens, ministre des affaires étrangères de Belgique, vient d'adresser une note de protestation aux puissances neutres, sur l'ignoble esclavage qui règne actuellement en Belgique occupée. Plus de 350.000 belges valides ont été déportés en Allemagne pour le travail obligatoire dans les usines allemandes de la guerre. Des milliers d'autres ont été contraints au travail forcé dans les zones militaires de l'occupant et dans la zone d'occupation allemande en France, tranchées, fortifications et constructions stratégiques. Le nombre toujours croissant de ces déportations porte la ruine dans le pays, et en outre réduit le peuple à un esclavage tel qu'il dépasse de beaucoup tout ce qui peut être supposé à tel égard. De plus, tout ce qui est métal, machines outils de toutes sortes et instruments artificiels ayant été requisitionnés, la population de la Belgique occupée est réduite à la plus intense famine. Le ministre ajoute que cette façon de faire, d'une lâcheté indigne et révoltante, que terrorisme repoussé et cet esclavage barbare sont l'Allemagne au ban des nations civilisées et attire sur elle le mépris et le dégoût du monde civilisé. De semblables horreurs ne peuvent continuer à se produire, et le représentant du peuple et notre peuple Belge fait appel à l'entente pour protester contre la seconde barbarie des bordes territorialistes prussiennes, qui systématiquement pourvoient la destruction de la race et du sol de la Belgique.

Dépêche Spéciale à l'Abéille. Athènes, 21 novembre. — D'après des dépêches officielles, les armées russes ont commencé une nouvelle avance en Dobroudja et atteint le lac Tashua, l'ensemble dans cette région serait en pleine déroute.

Dépêche Spéciale à l'Abéille. Berlin, 21 novembre. — Le grand conseil des aînés de la Wilhelmsburg vient de se réunir afin de dé-

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

PROSPÉRITÉ CROISSANTE DES FINANCES À SHREVEPORT.

Républicains et "Bull Moose". — Négre sauvé du lynch. — Améliorations publiques à Brookhaven.

LOUISIANE.

Shreveport, 21 novembre. — Les hommes de Shreveport battent cette année de beau coup tous les records jusqu'à ce jour. En chiffres nets, les débits espiers sont de vingt millions de dollars, et en réalité de près de 25 millions de dollars. Ce chiffre va en augmentant tous les jours. Un des éléments principaux de la ville est aussi à peu de frais dans ces derniers mois. L'augmentation des débits a subi une baisse de plus d'un million de dollars.

Mercato, 21 novembre. — Georges Fernandez, de la Waddell Williams Lumber Co. étant tombé accidentellement d'un canot, dans le Bayou Bourg de la plantation d'Avera, s'est noyé hier.

Sirte, 21 novembre. — Une assemblée des professeurs des écoles publiques de St. Tammany a eu lieu hier à l'école supérieure de Stidell. Les maîtres élus ont examiné ensemble, les méthodes meilleures relatives à l'enseignement.

Baton Rouge, 21 novembre. — Les partis républicain et progressiste, ayant enfin et faute une majorité de dix pour cent au quantum exigé, n'ont pas obtenu la reconnaissance légale aux élections du 20 novembre. Suivant les indications fournies par le secrétaire d'Etat, le vote le plus élevé pour le candidat démocratique a été de 79.865 voix. Le plus élevé pour le parti républicain atteint à peine 6.000 voix. Les progressistes n'ont obtenu quasiment avec 6.249 voix et ce n'est pas assez.

MISSISSIPPI.

Hudson, 21 novembre. — Mr. A. M. Smith, le juge, suspendu avec temporellement, a été nommé M. Stevens à Bay Springs, et qui se trouve actuellement détenu à la prison de cette ville. Il a été mis sous la protection d'une partie spéciale afin de faire éviter la vindictive de la population qui se présente devant le tribunal.

Brookhaven, 21 novembre. — Notre ville a nommé N. W. L. Gailey, ancien chef militaire et directeur des instructions à reporter au service des étages de la ville. M. Gailey assumera les travaux de la même procédure. Il s'agit que les améliorations et l'entretien soient effectués au moins 100.000 dollars.

Aberdeen, 21 novembre. — La première audience de l'affaire de meurtre de John Page.

CE QUE REPÈTENT LES GENS DE L'ARRIÈRE BIEN (?) INFORMÉS.

LAVIS DE CEUX DE L'AVANT

A PROPOS DE PERCER LES LIGNES ENNEMIES.

Les chefs ont la confiance qui préside aux succès certains.

On ne passera pas, ils ne passeront pas, répètent les gens de l'arrière qui se disent bien informés. Il est entendu que tous ceux qui ont eu une conversation avec le neveu de la fille du concierge d'un homme influent se situent dans la catégorie agaçante de ces gens bien informés, prétentieux et autres, quoique souvent des mieux intentionnés.

Il ne passeront pas et nous ne pourrons percer leurs lignes. Qui savez-vous?

Je n'ai pas l'avis de beaucoup de ceux qui sont à l'avant et qui eux, veulent passer? All si vous savez combien ces visites sur lesquelles il est nécessaire de gagner, et que ce sont répétées et répétées.

Il suffit d'un doigt de vin, pour renforcer l'espérance, échitant autrefois Birrong. Nos amis sont plus exigeants et ils demandent autre chose qu'un doigt de vin. Il leur a fallu des milliers de canons et des profusions de projectiles, aussi maintenant qu'ils ont vu, ont-ils plus que l'espérance mais la certitude d'une victoire qui ne peut leur échapper.

La vérité, objectez-vous est une chose bien relative.

Pour vous, peut-être, pas pour ceux qui voient. Souvenez-vous de la définition si juste de Lamennais: "On peut arriver à la certitude que par deux voies, par la démonstration et par l'expérience qui constate les choses de l'enseignement."

Tous ceux qui sont là-bas ont cette certitude et ne sont pas au bout de leurs espoirs; ils attendent ce qu'ils savent devoir venir bientôt. Dans quelques jours peut-être dans quelques mois sûrement. Ce n'est pas à peine qu'il soit possible que les soldats qui se retrouvent derrière des murailles ou à l'air des fossés prolongent les guerres. Souvenez-vous du fameux siège de Troie qui durait déjà depuis dix ans quand la solution fut enfin trouvée. C'est en vain que pour obeir aux indications des auteurs on avait fait venir un descendant d'Agamemnon et qu'on était présenté les flèches d'Hercule que Philoctète conservait jalousement dans l'île de Lemnos, c'est en vain que l'lysée et Diomedes sur les conseils de la prophétie s'emparèrent de la statue de Niobe-Troie demeurant impénétrable.

Mais vous connaissez à tel point du temps que lorsque nous avons été au cheval de Troie, c'est un symbole, disent les historiens grecs. Pharsandie. A coup sûr, mais ce symbole indique que tout à coup il y a une guerre, quand on sait trouver le moyen d'agir.

Il n'est pas que les chefs qui veulent traverser et assister, qui ils sont la confiance qui inclut avec succès certains JEAN-JEROME.